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（様式３） 
 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 第１回鳥栖市男女共同参画懇話会 

開 催 日 時 

令和３年６月２５日 

 （金曜日） 

１０：００～１１：５０ 

開 催 場 所 鳥栖市役所 東別館２階会議室 

出 席 者 数 
委員  １１人 

事務局  ３人 
傍 聴 人 数 ０人 

議 題 

１．開 会 

２．議 事 

（１）令和２年度第２次鳥栖市男女共同参画行動計画（後期計画） 

取組状況報告、令和元年度鳥栖市男女共同参画行動計画に対

する男女共同参画懇話会からの意見への担当課回答について 

（２）令和３年度市民意識調査について 

（３）令和３年度スケジュールについて 

３．意見交換 

４．閉 会 

配 布 資 料 

・ 会議次第 

・ 令和元年度鳥栖市男女共同参画行動計画に対する男女共同参画懇話会か

らの意見への担当課回答 

・ 令和２年度第２次鳥栖市男女共同参画行動計画（後期計画） 

取組状況報告書 

・ 女性参画状況の推移 

・ 平成２８年度男女共同参画社会の実現に向けた市民意識調査 

・ 令和元年度男女共同参画社会づくりのための佐賀県民意識調査 

・ 鳥栖市男女共同参画推進委員からの意見について 

・ 令和３年度男女共同参画懇話会等スケジュール 

所 管 課 （課名） 市民協働推進課      （電話番号）８５－３５０８ 
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第１回鳥栖市男女共同参画懇話会議事録 

 

１．開会 

 ○市民協働推進課長 

 

２．議事 

（１）令和２年度第２次鳥栖市男女共同参画行動計画（後期計画）取組状況報告、令和元年度鳥栖市

男女共同参画行動計画に対する男女共同参画懇話会からの意見への担当課回答について 

《事務局より説明≫・・・ 

資料：令和２年度 第２次鳥栖市男女共同参画行動計画（後期計画）取組状況報告書 

   女性参画状況の推移 

   令和元年度 鳥栖市男女共同参画行動計画に対する男女共同参画懇話会からの意見への担

当課回答について 

 

《会長》 

 ただいま事務局から説明がありましたが、なにかご質問はありませんか。 

 

○委員 

 「令和元年度鳥栖市男女共同参画行動計画に対する男女共同参画懇話会からの意見への担当課回答

について」は本日資料をいただきました。懇話会の意見に対して担当課の事業に反映されたかの達

成率について報告していただきたいです。それがわからないと懇話会の意味がないと思います。 

 

《会長》 

 事務局は達成率についてご回答をお願いします。 

 

《事務局》 

 懇話会の回答に対する意見の集約については各課の回答の集約がぎりぎりになってしまい、達成率

についてはまだ調査しておりません。 

 

《会長》 

 それでは、次回の会議で事務局は各課が懇話会の意見を取り入れたかについて、具体的な達成率で

なくてもいいので結果についてご報告をお願いします。 

 

〇委員 

「令和元年度鳥栖市男女共同参画行動計画に対する男女共同参画懇話会からの意見への担当課回

答」の中の「「４ 女性が活躍できる社会づくり」で病児保育については、こども育成課から医療

機関等と相談をしたが課題があり実施に至っていないとの回答がありました。病児保育については、

自分の経験からしても需要はあると思いますが、どのようにしたら取り組んでいただけるのか具体

的な回答がほしいです。これは自分の案ですが、市報等と一緒に病児保育についてのアンケートを

配って、どのくらいの需要があるか具体的な数値（パーセンテージ）を把握するのはいかがでしょ

うか。 

 

〇委員 

 子どもが結婚して北九州市に住んでおりますが、北九州市は病児保育について充実した施策があり

ます。かかりつけの医療機関が病児保育を実施していて大変助かっていると聞いております。北九

州市では医療機関が病児保育をしているところが多いようです。内科医が病児保育をしている場合

は熱があったときの対応もできるそうです。行政機関からの支援があっているかどうかは不明です。

鳥栖市は医療機関が多いので、ぜひ行政が肩入れして病児保育に取り組んでいただきたいです。 

 

○委員 

「令和２年度第２次鳥栖市男女共同参画行動計画（後期計画）取組状況報告」の事業番号４３の特

別保育事業について、鳥栖市は保育園（の特別保育事業）は充実してきているが、まだ病児保育の

ニーズに答えきれておらず、不足しています。また、事業番号４４の放課後児童クラブ事業の充実
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については、「小１の壁」という言葉があります。鳥栖市に民間児童クラブがありますが、指導員

の確保が課題となり預け先が不足しています。預け先がないことで小学校に上がったときに保護者

が仕事を辞めないといけないことがあります。「小４の壁」という言葉もあり、小学校３年生まで

は学童保育に預けることができますが、小学校４年生になると預け先がなくなります。自宅に子ど

もを１人で留守番をさせるわけにはいかないので、保護者が仕事を辞めないといけないことがあり

ます。学童保育は建物はありますが、内容的に不足しており、ニーズに答えられていないと思いま

す。病児保育については、保育園に通っている人に病児保育についてのアンケートをしてはどうで

しょうか。 

 

○委員 

 鳥栖市では病後児保育についてはレインボー保育園が実施しており、基山町では保健センターが病

後児保育をしているそうです。鳥栖市の保健センターでも病後児保育の担当課を作って取り組まれ

てはいかがでしょうか。 

 

○委員 

 私は以前、病児保育について市議会議員さんにお話しをしたことがあります。ぜひどうにかしてい

ただきたいです。 

 

○委員 

 少子化の背景には子育てしにくい環境があると思います。子育てしやすい環境を作るためには、ま

ず保育士の待遇改善が必要だと思います。また、学童保育の待機児童の処理について、どのように

処理されているのかを鳥栖市に具体的に示してほしいです。 

 

《会長》 

 では、病児保育については、どのようにしたら取り組んでいただけるのか具体的な回答をこども育

成課に次回の会議までにいただくようお願いいたします。また、学童保育の待機児童の処理につい

て、どのように処理されているのかを生涯学習課に具体的に示すように回答をお願いいたします。 

 

（２）令和３年度市民意識調査について 

《事務局説明》 

資料：令和３年度市民意識調査のスケジュール等について 

○委員 

 市民意識調査については、有効な回答を増やすため、ネットでも調査を実施してみてはどうでしょ

うか。 

 

〇委員（設問の協議の際に追加で出たご意見） 

 市民意識調査をネットで行うことについては設問が多いと途中で止めたりする場合も考えられ、有

効な回答が増えるかどうかは疑問があります。しかし、調査方法の一つとしてネットという手段も

あってはいいと考えます。 

 

《事務局》 

 いただいた意見も踏まえて、今年度の市民意識調査は実施していきたいと思います。 

≪各グループに分かれて設問について意見を集約≫ 

全部協議が出来なかったので、協議できなかった分は今回の協議事項を郵送するので、後日 

意見を集約する。 

 

（３）令和３年度のスケジュールについて 

《事務局説明》 

資料：令和３年度男女共同参画懇話会等スケジュール 

 

《会長》 

 ただいま説明がありました令和２年度のスケジュールについて、なにかご質問はありませんか。 
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３．意見集約 

上記のとおり（２）が未終了なので、後日集約後通知。 

参照：平成２８年度市民意識調査調査設問についての意見 

４．閉 会 

○会長 

それでは、これをもちまして、本日の鳥栖市男女共同参画懇話会を終わらせていただきます。 

お疲れさまでした。 


